

## Consolidar reformas que garanticen la plena participación de las mujeres, compromiso de la Cámara de Diputados: Gutiérrez Luna



El presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, **Sergio Gutiérrez Luna**, expresó que las y los diputados refrendan su compromiso con la igualdad sustantiva, con seguir legislando para erradicar la violencia política de género, consolidar reformas que garanticen la plena participación de las mujeres en todos los órdenes de gobierno y continuar impulsando una democracia en donde la equidad no sea una aspiración sino una realidad incuestionable.

En la presentación de la “Urna Conmemorativa 2014-2025. Memoria de la participación política de las mujeres en México”, organizada por el Instituto Nacional Electoral (INE) en el marco del Día Internacional de la Mujer, llamó a seguir construyendo juntas y juntos el México que todas y todos merecemos.



Indicó que la incorporación de las mujeres al sufragio es una de las grandes revoluciones democráticas del país, y hoy México se encuentra en un punto histórico sin precedentes, ya que, por primera vez, una mujer dirige los destinos de nuestra nación desde la Presidencia de la República, “y lo dirige muy bien: la doctora Claudia Sheinbaum Pardo”.

Ese hecho, añadió, más que un símbolo es la prueba de que la participación política de las mujeres no solo es necesaria, sino que es el pilar sobre el cual debe sostenerse una sociedad verdaderamente democrática.

“La lucha no ha terminado. La paridad obtenida en ambas Cámaras del Congreso y la histórica elección de la primera mujer presidenta son hitos fundamentales en el camino hacia la igualdad. El reto no es solo que las mujeres lleguen a los espacios de poder, sino que puedan ejercerlos plenamente, sin obstáculos ni amenazas, con las mismas oportunidades y con el mismo reconocimiento”, agregó.

Eliminar las desigualdades cotidianas, subrayó Gutiérrez Luna, es fundamental también para erradicar los micromachismos que aún persisten y para verdaderamente impulsar la participación de la mujer en todos los ámbitos de la sociedad.

Por ello, esta Urna Conmemorativa que hoy se actualiza representa más que un resguardo de documentos, el testimonio de la memoria colectiva, un recordatorio de lo que se ha logrado y de lo que aún queda por hacer; “es un llamado a no olvidar que la democracia es solo auténtica cuando representa a todas las personas. Ninguna voz debe ser excluida o silenciada y mucho menos ninguna mujer”.

Recordó que la historia de la participación política de las mujeres en México es una historia de lucha y de transformación; desde la conquista del derecho del voto en 1953 hasta la consolidación de la paridad en los espacios legislativos.

Cada avance, resaltó, ha sido el resultado de esfuerzos de mujeres que no aceptaron ser relegadas de la vida pública. El caso de Elvia Carrillo



Puerto, que abrió el debate del sufragio femenino en la segunda mitad del siglo XX.

También, abundó, está el caso de Griselda Álvarez, la primera gobernadora en nuestro país, cuya lucha abrió paso a un México en el que hoy hay 13 mujeres que ocupan gubernaturas, y a todas aquellas que con su voz y acción han dado forma a la democracia mexicana.

Pidió que en esta Urna estén documentos que den cuenta de la integración paritaria de las legislaturas LXIV, LXV y LXVI que es un hito histórico. “He traído los documentos y creo que valdría la pena que obren ahí”.

Posteriormente, se llevó a cabo el acto protocolario del depósito, por cada institución participante, del primer documento con el que se inició la actualización de la Urna Conmemorativa 2025.

El diputado Gutiérrez Luna, junto con Antonio Rojas Navarrete, nieto de la diputada Ifigenia Martha Martínez y Hernández depositaron en la Urna el Bando Solemne de la Cámara de Diputados para dar a conocer en toda la República la declaración de presidenta electa de Claudia Sheinbaum Pardo, firmado por la diputada Ifigenia Martínez, así como la memoria fotográfica y videográfica de la protesta de Claudia Sheinbaum como presidenta constitucional de los Estados Unidos Mexicanos.

En el evento estuvieron Guadalupe Taddei Zavala, consejera presidenta del INE; Rosa Icela Rodríguez Velázquez, secretaria de Gobernación; Gerardo Fernández Noroña, presidente de la Mesa Directiva del Senado de la República, así como consejeras electorales del INE.